

Douglasien-Exkursion in den Stadtwald Freiburg am 06. Mai 2010

„Auf den Spuren des Superwaldes?“ – Dieser Fragestellung nachgehend war der Stadtwald Freiburg aufgrund der starken letztjährigen Nachfrage auch 2010 das Ziel einer Exkursion des Baden-Württembergischen Forstvereins.

Unter der engagierten Führung von Dr. Hans Burgbacher, dem Leiter des Städtischen Forstamtes Freiburg, erlebte die Exkursionsgruppe bei regnerischem Wetter einen interessanten Exkursionstag.



Teilnehmer der Douglasienexkursion lauschen den Ausführungen von Dr. Hans Burgbacher.
Bild: R. Haas

Im Mittelpunkt der Exkursion stand die Douglasie. Sie ist durch ihre Wuchskraft und vielseitigen Verwendungsmöglichkeiten heute ein wirtschaftliches Rückgrat des städtischen Forstbetriebs.

Als Gastbaumart fügt sich die Douglasie im Bergmischwald hervorragend ein. Sie zeichnet sich durch ihre Widerstandskraft gegenüber Sturm, Schnee, Pilzen und Insekten aus und nimmt heute im Bergwald des Stadtwaldes einen Flächenanteil von 19 % ein.

Besichtigt wurden neben Douglasien-Versuchsflächen der Forstlichen Versuchs- und Forschungsanstalt auch herrliche Bergmischwälder mit Douglasie, Tanne, Buche und weiteren Laub und Nadelbaumanteilen. Die Gefahr einer invasiven Vermehrung der Douglasie ist dabei nirgends zu erkennen.

Abschließend wurde das 2008 neu eröffnete Waldhaus besichtigt.

Ein herzlicher Dank des Forstvereins geht an den Kollegen Dr. Burgbacher für seine kompetente Exkursionsleitung.